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        Na escola, principalmente nas aulas de Português, é preciso preparar pessoas que saibam ler
e escrever o mundo. Nessa perspectiva educacional baseada nas exigências da BNCC- documento
que regulamenta o ensino em uma perspectiva social e contextualizada à realidade discente-,
torna-se imprescindível ressignificar o processo de letramento na escola em consonância com as
múltiplas linguagens e ideias presentes na sociedade. 
      Para quê serve o ensino de Língua Portuguesa? Certamente, essa pergunta já inquietou a
mente de alunos, pais e professores. Em um primeiro momento, é possível que as respostas
sejam relacionadas ao conhecimento das regras gramaticais ou ao desenvolvimento das
habilidades de escrita. Entretanto, é necessário refletir que o estudo da língua transcende a
simples memorização de fórmulas para falar ou escrever. Estudamos a Língua Portuguesa
porque ela compõe a nossa identidade, é o sistema que usamos para estruturar os nossos
pensamentos, é nossa forma de expressão e, por isso, deve ser analisada e compreendida na
prática.
        Nesse contexto, surgiu a EMC “Revista Einstein” na qual os alunos produziram os textos para
compor esse periódico e assim desenvolveram as habilidades de leitura, escrita, criticidade e
criatividade. Ademais, os discentes puderam aprimorar as noções que tinham sobre as profissões
e processos relativos ao campo jornalístico-midiático por meio de palestras e de suas próprias
produções textuais.
       É fato que, no processo de produção, houve erros e acertos, visto que essa é a essência do
aprender. Todavia, foi encantador podermos testemunhar o crescimento intelectual dos alunos,
que demonstraram autonomia para escolher temas e produzir conteúdos sobre os tópicos pelos
quais eles se interessavam.
     Surpreendentemente, as temáticas escolhidas pelos alunos transpuseram os temas que,
normalmente, atribuímos aos adolescentes, visto que há textos sobre a guerras, sobre esportes,
eventos culturais, games, fotografias e moda. Assim, comprovamos a importância de uma
educação para além do vestibular, pois apesar de o foco ser a produção escrita, a pesquisa e a
criatividade, os alunos aprenderam muito mais do que o proposto e puderam mostrar seus
talentos e saberes.
       Diante de um projeto como as EMCs, que apresentam novas possibilidades de ensinar e
aprender, é necessário que a percepção da comunidade escolar seja aguçada para entender e
valorizar o ensino de habilidades e competências e não somente de conteúdos. Nessa revista,
foram aprimoradas não apenas as regras do Português padrão, mas também o conhecimento de
mundo e o respeito à diversidade de pensamento. 
      Desse modo, pode-se afirmar que essa proposta corrobora com o desenvolvimento da
autonomia, da autoria e da capacidade de ler e escrever o mundo com um olhar crítico e
empático, tornando-se assim uma exímia aliada da formação estudantil dos jovens.

 
                                                                Claudianny Marciel

                                                           Professora responsável pela produção da Revista Future
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MUNDO

A Ucrânia e a Rússia possuem mais de um milênio de relação e, sem dúvidas, se envolveram em diversos
confrontos políticos e militares, como o Holodomor em 1931-1933, que podem ser apontados como
influenciadores do conflito que estamos presenciando.

A Rússia de Kiev (862-1242) foi uma federação política medieval localizada na atual Belarus, Ucrânia e
parte da Rússia onde começou a história da Ucrânia que por um bom tempo foi apenas parte do território
de outras nações. O nome Rússia de Kiev é uma designação moderna - século 19 -, mas tem o mesmo
significado de “terra dos rus” (um povo escandinavo), nome pelo qual essa região era conhecida durante
a Idade Média.

A história da chegada dos rus ao leste é contada pela primeira vez na Crônica de Nestor - também
conhecida como Crônicas dos Anos Passados ou Crônicas Primárias, século XII - Esse texto relata como o
povo local convidou os rus (identificados como vikings escandinavos) para governar e manter a ordem
em seu país em meados do século IX. Três irmãos, incluindo Rurique 'também chamado de Rurik ou
Rodrigo de Ladoga', aceitaram o convite e fundaram a Dinastia Ruríquida, que duraria mais de 700 anos.

Marcos históricos no levantamento diplomático entre esses países até o ano de 2022.

Rússia de Kiev

A  C O N T U R B A D A  R E L A Ç Ã O  H I S T Ó R I C A  E N T R E  
U C R Â N I A  E  R Ú S S I A
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Marcos históricos no levantamento diplomático entre esses países até o ano de 2022.

Comunidade Polaco-Lituana

Cossacos

Império Russo

URSS (União das Repúblicas Socialistas Soviéticas)

A Ucrânia e a Rússia possuem mais de um milênio de relação e, sem dúvidas, se envolveram em
diversos confrontos políticos e militares, como o Holodomor em 1931-1933, que podem ser
apontados como influenciadores do conflito que estamos presenciando.

Os atuais territórios ucranianos foram conquistados pela comunidade Polaco-Lituana através da
União de Lublin - um ato politico assinado em 1° de Julho de 1569 - que ficou sob posse desta
nação até 1600 quando foi desfeita pelos Cossacos. Nesse período em si, não houve grande
relação entre a Ucrânia e a Rússia.

Os Cossacos se localizavam no leste europeu onde houve a confluência de diversas culturas e
povos, já que entre o Cáucaso e o Bálcãs estavam helenos, romanos, cristãos, judeus, mongóis e
turco-otomanos. O encontro de tais culturas acabou criando novas civilizações, países e grupos
culturais. Sendo um deles, os cossacos que formaram uma sociedade focada no militarismo,
organizada em aldeias e que tinha como característica principal o uso de cavalos em atividades
cotidianas e militares.

Os cossacos que se estabeleceram na Rússia e na Ucrânia tiveram forte atuação na Primeira
Guerra Mundial, pois lutaram ao lado da monarquia czarista. Todavia, eles só se destacaram
mesmo após a Revolução Bolchevista de 1917. Os cossacos russos lutaram contra o Exército
Vermelho bolchevique, que havia sido o braço armado da revolução. O exército de cossacos
também ficou conhecido como Exército Branco, tendo como um dos líderes principais Nestor
Makhno, um anarquista ucraniano.

Antes da Primeira Guerra Mundial, a Ucrânia teve sua anexação pelo Império Russo, no início na
segunda metade do século XVIII - a partir de 1764 - e foi concluída no ano de 1781. Até o final do
período, as áreas sob domínio da Rússia se expandiram do oeste para o sul da Ucrânia,
compreendendo o então Canato da Crimeia, que estava sob domínio tártaro. 
Por um breve período, após o ano de 1918, a Ucrânia se tornou um território independente
tornando-se a República Popular da Ucrânia que durou de 1917 até 1921 quando foi incorporada
à URSS.

A história ucraniana na década de 1930 ficou marcada pelo Holodomor, palavra ucraniana que
designa “a morte pela fome”. Essa palavra foi usada para se referir ao genocídio que ocorreu na
Ucrânia entre 1931 e 1933, quando por ordem do estado foram cortados os suprimentos da
Ucrânia para a coletivização forçada da URSS, resultando em milhões de mortes.

Pouco tempo depois, o país sofreu uma enorme devastação com os eventos decorrentes da
Segunda Guerra Mundial e a ocupação do exército nazista de origem alemã, ocasionando mais
uma vez a morte de milhares de ucranianos. Em se tratando do território, nota-se que a Crimeia
passou a integrar a Ucrânia no ano de 1954.

Ainda no século XX, outro trágico evento teve lugar na Ucrânia: o acidente de Chernobyl. Um
reator da usina nuclear de Chernobyl, localizada no norte do país, explodiu na madrugada do dia
26 de abril de 1986, lançando material radioativo no ar. As correntes carregaram essas partículas
para diversas outras localidades, incluindo Belarus, país mais afetado, e Rússia. Milhares de
pessoas morreram em decorrência da radiação, desde então a região onde ocorreu o acidente se
encontra inabitável — e assim deve permanecer.
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Dias atuais

Ucrânia Rússia

Consequências da invasão russa

A Ucrânia se tornou um país independente no
ano de 1991, mas a instabilidade política e as
crises conjunturais internas se intensificaram
por causa da falta de preparo para estabelecer
um governo próprio. A história recente foi
marcada pela Revolução Laranja (2004-2005)
e pelos protestos de 2014, conhecidos como
Revolução Ucraniana.

Nesse mesmo ano, a Rússia ocupou a
província da Crimeia, na Ucrânia, com a
desculpa de recuperar território de maioria
étnica russa, assim as disputas geopolíticas na
região ocasionaram uma escalada na tensão
entre as duas nações. Anos mais tarde, a
Ucrânia recebeu um convite para entrar na
Organização do tratado do Atlântico Norte
(Otan).

A Rússia vendo isso como ameaça começou a
mover o exército para a fronteira da Ucrânia e,
em 23 de fevereiro de 2022, lançou uma
invasão militar com múltiplas desculpas. 

As razões expostas são a tolerância do líder
Ucrâniano, Volodymyr Zelenski, com o partido
nazista que recebeu 2% dos votos em 2019, a
proteção dos principais gasodutos russos que
abastecem o resto da Europa, pois com a
entrada do país na OTAN, a Rússia seria
economicamente“prejudicada”por um
suposto "aumento de impostos" sobre os
gasodutos e o reconhecimento e apoio das
regiões de Donetsk e Luhansk, que querem a
independência da Ucrânia, se autodeclarando
como "repúblicas populares" de Donetsk e
Luhansk.

Além de mortes e ferimentos à população local, esse conflito já está afetando o mundo inteiro e
criando vários problemas sociais. Um claro exemplo desses problemas é a queda repentina do dólar
e a destruição de laboratórios ucranianos de pesquisa de doenças. 

Uma complicação da guerra é que a Rússia vai aos poucos produzindo menos fertilizantes, o que vai
prejudicar a produção da maioria dos alimentos cultivados aqui, no Brasil - um dos maiores
exportadores de alimentos do mundo. Como consequência esse fato pode acarretar uma grande
crise mundial de fornecimento de produtos alimentícios, caso esse conflito se estenda. Portanto,
diante das grandes crises que essa guerra já está ocasionando, o melhor a se fazer é investir no fim
desse combate.

Entretanto, o que Vladimir Putin fará em relação a guerra é um grande mistério. Mas, é assustador
imaginar que esse embate pode, talvez, chegar a alcançar proporções nada desejáveis como um
conflito nuclear ou um terceiro conflito mundial, visto que a Rússia, de acordo com o relatório anual
do Instituto Internacional de Pesquisa da Paz de Estocolmo (SIPRI) é dona do maior arsenal nuclear
do mundo.

Com o início de um conflito de larga escala desses pode se ter certeza que as chances de
recuperação dos países envolvidos é mínima, uma guerra dessas proporções sem dúvidas poderia
matar mais do que a segunda guerra matou, ameaçando até ter mais vítimas que a primeira e
segunda guerras mundiais juntas.

Para se ter uma noção, a bomba de Hiroshima matou 35 mil pessoas imediatamente e mais 100 mil
por consequência da radiação, usando como referência a bomba Tsar criada pela URSS, em
comparação aos efeitos dos explosivos no território japonês, pode se estimar quase 1 milhão de
mortes. 

Outro grande problema que isso geraria seria a destruição de locais de produção de alimentos e
outros itens básicos causando a falta dos tais. Com o uso de armas, também haveria um imenso
desequilíbrio ecológico que ameaçaria a existência da humanidade, por tais motivos se deve evitar
um novo conflito de tal escala.
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G U E R R A S  E  F U T E B O L
 

Os impactos desses conflitos no esporte 

mais famoso do mundo 

 

RÚSSIA X UCRÂNIA
 No dia 24 de fevereiro deste ano, a

Rússia invadiu a Ucrânia sob ordens
do presidente Vladimir Putin. O
primeiro efeito desse conflito no
futebol foi a paralisação do
campeonato da nação atacada, logo
muitos jogadores que atuavam lá
saíram do país para se manter
seguros. 

A Ucrânia era o país europeu com
mais jogadores brasileiros atuando em
seu território, isso se devia,
principalmente, pela cultura de
contratação do Shakhtar Donetsk que
é voltada para a compra de jogadores
do país do futebol. Mais de 30
jogadores brasileiros jogavam no
território ucraniano, porém, diante
dessa situação, muitos já saíram de lá
e hoje buscam um novo clube. 

A final da UEFA Champions League estava marcada para o fim de maio na
Rússia em São Petersburgo, no estádio Gazprom Arena. As principais
potências do futebol disputam a competição com o objetivo de chegar a
final, a casa do Zenit seria palco do principal jogo entre clubes europeus
no ano, agora, entretanto, será disputada em Paris no estádio Stade de
France.
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"Fußball-Club Gelsenkirchen-
Schalke 04" ou apenas
"Schalke 04" é um dos
maiores clubes da Alemanha,
coleciona grandes títulos
como a Copa da UEFA 1996-
97(equivalente da atual
Europa League), 2 Copa
Intertoto da UEFA entre seus
títulos internacionais, além
de 7 campeonatos alemães, 5
Copas da Alemanha, 1
supercopa, 1 copa da liga e 2
títulos da segunda divisão
entre seus títulos nacionais. 

O período mais vitorioso do Schalke foi entre 1933 e 1942, o que
coincide com a época da Alemanha Nazista (1933 - 1945). Nesse
momento, eles chegaram em 9 finais do campeonato alemão e
ganharam 6 títulos dos 7 que eles possuem.

Devido a alguns fatos históricos, o time é relacionado ao nazismo e
até hoje luta contra essas associações. Apesar de não existirem
provas concretas que Adolf Hitler torcia para o time de
Gelsenkirchen,os boatos existem. O que se sabe é que os grandes
resultados do clube fizeram ele cair nas graças de Joseph Goebbels
(Ministro da propaganda de Hitler), que na época utilizou da
imagem do clube para promover o Nazismo. Toda essa
propaganda e os resultados positivos fizeram o Schalke se tornar o
time mais popular do país na época.

Escudo do Schalke 04 Foto: TV História

SCHALKE 04 

POSSÍVEL INFLUÊNCIA NAZISTA

 

10



A Copa do Mundo é a competição de
futebol mais importante que existe e
deve se manter assim por muito tempo,
desde de 1930 várias seleções
competem entre si de 4 em 4 anos em
busca da tão desejada taça, porém
quando se olha o histórico das edições,
é perceptível a ausência da competição
nos anos 40. 

As copas de 1930 (título uruguaio), 1934
e 1938 (títulos italianos) já haviam sido
disputadas quando em 1939 começou a
Segunda Guerra Mundial. O conflito
intenso se estendeu até 1945 e fez com
que as Copas de 1942 e 1946 não fossem
realizadas, a primeira por ser durante o
conflito e a segunda pelas
consequências geradas pela guerra. A
competição voltou em 1950 quando o
Uruguai venceu o Brasil em solo
brasileiro, a vitória do Uruguai no
Maracanã ficou conhecida como
Maracanaço. 

Muito se teoriza sobre quem venceria as
edições dos anos 40, entretanto não é
possível afirmar um campeão com
convicção, mas certamente existiriam
favoritos como a Itália e Alemanha para
ganhar esses campeonatos.

A Itália com certeza iria forte em busca
do título, chegaria em 1942 como a atual
bicampeã consecutiva e iria forte e
busca do tricampeonato, já que tinha
base presente em fortes times italianos
da época, tendo como principal
exemplo o Tonino(apelidado de "Gran
Torino" por ter um time fortíssimo na
época). 

Um fato que colabora para apontar o
favoritismo Italiano é o título da Copa
das Nações em 1942, torneio realizado
pela Suíça que era um país neutro na
guerra, o torneio não é considerado
oficial pela FIFA principalmente pela
falta de informações desse campeonato.
Os mesmos motivos que apontam a
Itália como favorita para 1942 valem para
1946, a seleção era fortíssima
principalmente antes do acidente aéreo
em 1949, quando o elenco inteiro do
"Gran Torino" faleceu, o que afetou
muito a seleção italiana na época.

A Alemanha também tinha uma forte
seleção para a Copa de 1942 tendo como
base o elenco do Schalke 04. A Suécia é
outra que iria forte para a copa de 1946
com grande jogadores como Gunnar
Gren, Gunnar Nordahl e Nils Liedholm
que mais tarde formariam um trio
histórico do Milan(Gre-No-Li). 

O Brasil não ficaria para trás, porque
chegaria com um elenco incrível para
1946 que tinha base vinda do Vasco da
Gama que entre 1945 e 1952 era o
melhor time do Brasil, tanto que em
1948 ganhou o Campeonato Sul-
Americano de Campeões(que na época
era o equivalente a Copa Libertadores)
aquele time extremamente qualificado
tinha o apelido de "O Expresso da
Vitória" tamanha a força daquele time.
Se a Copa de 1946 existisse, com certeza
teria os jogadores desse elenco para
ajudar a seleção brasileira, tanto que foi
base da equipe brasileira vice-campeã
da Copa de 1950.

O fato é que a Segunda Guerra Mundial foi um baque para todo o mundo e o
esporte não poderia ficar de fora, o futebol mesmo que contra sua vontade, sempre
vai se envolver em assuntos políticos, pois é um jeito de viver e vai muito além de um
simples jogo.

COPAS DO MUNDO QUE FALTARAM
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O Bolton Wanderers é um clube extremamente tradicional da Inglaterra que já
venceu 4 FA Cup, 1 Supercopa da Inglaterra e possui 3 títulos da segunda divisão.

Antes do início da 2° Guerra Mundial, o clube enfrentava o Sunderland, quando
Harry Goslin, zagueiro e capitão do time na época, pega o microfone e anuncia a
todos os torcedores que decidiu se alistar no exército britânico para ir à guerra, o
resto do time do Bolton inspirados por Goslin foram para o exército também, esse
acontecimento talvez tenha sido a maior influência de um capitão em um time
na história

A equipe foi apelidada de "Wartime Wanderers" pela coragem de ir para o
campo, que dessa vez era o de batalha, por terem se alistado juntos eles foram
designados para o mesmo batalhão.

Com o começo da guerra, os campeonatos foram paralisados (apesar que alguns
pequenos campeonatos regionais ainda eram jogados). Em 1940, os jogadores do
Bolton lutaram no norte da França e sobreviveram, após o seu retorno para solo
inglês eles voltavam a ter a chance de jogar futebol em acampamentos militares,
Goslin inclusive jogou um amistoso pela seleção inglesa contra a Escócia. Em 1942
eles voltavam a batalha na África e no Oriente Médio, porém, na Itália, Goslin
faleceu após ser atingido por uma bomba, justo ele, o capitão do time, foi o único
integrante do "Wartime Wanderers" a falecer.

Essa história é muito tocante e extremamente marcante ganhando até um livro
em 1996 que se chama "Wartime Wanderers: A Football Team at War" de Tim
Purcell e Mike Gething.

BOLTON WANDERERS 

O TIME QUE FOI À GUERRA

 

Foto: Uol
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F O R Ç A  J O V E M :  
A  F I E L  T O R C I D A

E S M E R A L D I N A
 

Por Maria Vitória Saeta e 
Matheus Zanellato



Criado em 6 de abril de 1943, o Goiás Esporte Clube é o maior time do estado de Goiás. O

time se torna cada vez maior, mesmo tendo altos e baixos. Agora na série A, se esforça

cada vez mais para ganhar pontos e não ser rebaixado. 

 O time foi campeão goiano nos anos de: 1966, 1971, 1972, 1975, 1976, 1981, 1983, 1986,

1987, 1989, 1990, 1991, 1994, 1996, 1997, 1998, 1999, 2000, 2002, 2003, 2006, 2009,

2012, 2013, 2015, 2016, 2017 e 2018. Portanto, é considerado o maior do centro oeste.

Uma das coisas que mais motiva o time é ,sem dúvidas,

a torcida. Sempre muito animada e cheia de alegria,

lota os estádios e mesmo na derrota, continua gritando

e cantando. Força Jovem: A torcida organizada, apesar

de ter muitos problemas, é uma grande virtude do time.

Foi criada no ano de 1997 pelos esmeraldinos Cleomar

Marques de Paula, Marcio José de Oliveira, Wellington

Marcos de Oliveira, Ednei Dias Magalhães, Jefferson

Pereira da Costa, Ramis Júlio de Souza e Marcio

Antônio de Souza, com objetivo de criar uma

associação de torcedores realmente esmeraldinos e

que tivessem o mesmo pensamento: "Amar o goiás

esporte clube".

Força Jovem hoje é a maior e mais respeitada torcida do Centro Oeste, a qual com ajuda de

todos os fundadores e com o retorno de várias lideranças que faziam parte da Inferno Verde

(antiga associação da Força jovem),no ano de 2001, aumentaram o trabalho e capacidade de

realização por meio de valorosos companheiros que se associaram. Porém, infelizmente, nem

tudo são flores… Sabemos que torcida organizada, na realidade, não tem nada de civilizada e

com a Força Jovem, não é diferente. Em muitas ocasiões, acontecem brigas com outras

torcidas por motivos sem fundamento, causando muita violência e problemas ao time, além de

insegurança aos torcedores comuns. 

Foto: Folha Z 
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FUTEBOL
Future

MELHORES
JOGADORES
DO MUNDO

ATUALMENTE



Nascido no ano de 1985, o jogador vem ganhando cada vez mais
destaque no futebol atual. O jogador de nacionalidade portuguesa
(Funchal, ilha da Madeira), atua como extremo esquerdo na
Seleção portuguesa e no Manchester United. Em seu histórico
constam grandes times como: Sporting, Real Madrid e Juventus.
Cristiano é vencedor de 5 edições da Bola de Ouro.

Nascido em Rosario, maior cidade da região central da Argentina,
Lionel Messi é um famoso e premiado atacante que joga
atualmente pelo Paris Saint-Germain e na seleção argentina, em
que conquistou seu primeiro título em 2021, a Copa América, em
cima do Brasil. Messi possui o maior número de bolas de
ouro,incríveis 7 premiações.

Foto: Globo Esporte - Manchester United

CRISTANO RONALDO

LIONEL  MESSI

  Foto: Reprodução/Instagram
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É um futebolista de 36 anos que atua como meio campista,
defende atualmente o Real Madrid e a Seleção Croata, seu país de
origem. Considerado o maior e melhor jogador da história da
Croácia, possui uma bola de ouro, entregue a ele em 2018, quando
foi eleito o melhor do mundo pela FIFA.

Nascido em Paris no ano de 1998, atua como atacante.
Atualmente joga pelo Paris Saint-Germain e pela Seleção Francesa.
Considerado um dos melhores jogadores do mundo ficou
conhecido por sua velocidade e seus dribles habilidosos.

  Foto: Gabriel Bouys/AFP - site Folhape

 LUKA MODRIĆ

KYLIAN MBAPPÉ

  Foto: Reprodução/Instagram
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FÓRMULA 1
UMA TRADIÇÃO REPLETA DE DRAMA, 

PAIXÃO E MUITAS EXPECTATIVAS

POLÊMICAS TEMPORADA

Por João Maurício
Torres



A temporada da Fórmula 1 (F1)
começa muito antes de 20 março.
Após uma temporada totalmente
polêmica, a temporada de 2022
promete muito. Os testes da pré-
temporada começaram no dia 23
de fevereiro fechado para a
imprensa por serem os primeiros
testes. 

Outra equipe bastante cotada
para a disputa do campeonato é a
Red Bull, que obteve um grande
resultado no ano passado
garantindo o 1º lugar no
campeonato de pilotos e 2º no
campeonato de construtores. 

Mas, no fim da temporada de 2021, a Honda anunciou sua retirada da F1,
rompendo a parceria que se iniciou em 2019, obrigando a equipe Red Bull a
criar um motor novo solo. 

Diante de muitas expectativas, a revelação do carro tirou um peso das
costas, pois o automóvel mostrou uma ótima qualidade para disputar a
competição e defender seu título.

As especulações para ver qual será o melhor carro estão a todo vapor. Após
a revelação das máquinas, a equipe mais cotada é a Ferrari que vem tendo 3
temporadas ruins e colocou todos os investimentos no automóvel (F1-75)
por ter uma roda de 18 polegadas. O motor desse veículo também é uma
grande esperança.

Fórmula 1 - 2022

Foto: Divulgação Ferrari 
 

Foto: Divulgação Ferrari 
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POLÊMICAS TEMPORADA

A competição teve um desfecho
polêmico em Abu Dhabi, em que
muitos fãs e especialistas
disseram que o ex-diretor de
prova - Michael Masi - poderia ter
influenciado o resultado da
corrida e do campeonato. Masi,
ordenou a entrada do carro de
segurança, após um acidente, e
deixou com que 4 carros
retardatários passassem pelo SF
(carro de segurança), o que fez
com que o segundo colocado Max
Verstappen chegasse perto do
primeiro colocado Lewis Hamilton
e o passa-se na última volta
ganhando, assim, o campeonato .
Para alguns, esse fato favoreceu
Max Verstappen - atual campeão
da categoria. Michael Masi foi
demitido após uma reunião entre
a FIA, Toto Wolff, chefe de equipe
da Mercedes, e Christian Horner,
um dos chefes de equipe da Red
Bull.

Após tanta espera, a temporada
2022 da Fórmula 1 se iniciou, e,
depois dos testes de pré-
temporada, a F1 chega ao Bahrein. 

A primeira posição de largada do
ano foi da Ferrari com Charles
Leclerc, em seguida, Max
Verstappen que fechou a primeira
fila. 

Na corrida, Leclerc largou na
ponta seguido de Verstappen,
assim seguindo até a primeira
parada em que o piloto da Red
Bull conseguiu atacar e tomar a
posição por uma reta. Mas o
motor Ferrari é muito superior,
portanto não deu chance ao rival.
Um final trágico para a Red Bull
que acabou com os dois carros
abandonados na corrida.

Fonte: Mark Thompson/GP de São Paulo/Getty Images
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PÓDIO
1º CHARLES LECLERC (FERRARI)
2º CARLOS SAINZ (FERRARI)
3º LEWIS HAMILTON (MERCEDES)
4º GEORGE RUSSELL (MERCEDES)
5º KEVIN MAGNUSSEN (HAAS FERRARI)
6ºVALTTERI BOTTAS (ALFA ROMEO FERRARI)
7º ESTEBAN OCON (ALPINE RENAULT)
8º YUKI TSUNODA (ALPHA TAURI RED BULL)
9º FERNANDO ALONSO (ALPINE RENAULT)
10º ZHOU GUANYU ( ALFA ROMEO FERRARI)

O GP de Jeddah na Árabia Saudita foi a 2ª etapa do
campeonato (F1 - 2022) foi muito disputada com várias trocas
de posições e safety car. Na sexta-feira, ocorreram os treinos
classificatórios com a pole de Sergio Perez da Red Bull e Charles
Leclerc da Ferrari fechando a primeira fila.  

No dia 27 de março, foi dada a largada, e antes da formação do
grid, o carro de Yuki Tsunoda da Alpha Tauri quebrou e o deixou
de fora da etapa. Perez foi o 1º a parar para tentar levar
vantagem, mas um safety car entrou na pista, após o acidente
de Nicholas Latifi da Williams, isso fez com que Leclerc
assumisse a 1ª posição e Verstappen a 2ª, e assim foi até a volta
42 onde Verstappen atacou o líder e o ultrapassou,
conseguindo ganhar a corrida. 

Essa etapa foi recheada de pontos altos e baixos, sendo esses o
forte acidente de Mick Schumacher, a primeira pole position
mexicana da história, a reviravolta de Verstappen e todo o
drama da corrida.
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BRASIL

 O Brasil é um dos países mais
tradicionais no esporte, temos vários
pilotos campeões como: Emerson
Fittipaldi em 1972 e 1974 (Lotus,
McLaren,Copersucar-Fittipaldi),
Nelson Piquet em 1981, 1983 e
1987 (Ensign, McLaren, Brabham,
Williams, Lotus e Benetton) e o
grande Ayrton Senna em 1988, 1990
e 1991 (Toleman, Lotus, McLaren e
Williams). 

Temos grandes nomes que,
infelizmente, não foram campeões
como Felipe Massa vice-campeão
em 2008 (Sauber, Ferrari e Williams)
e Rubens Barrichello que disputou o
campeonato de 1993 a 2011(Jordan,
Stewart, Ferrari, Honda, Brawn GP e
Williams). 
Hoje ainda temos um brasileiro na
competição, Pietro Fittipaldi que é
piloto reserva da Equipe Haas, ele
fez sua primeira e única participação
na F1 em 2020 no GP do Bahrein e
Abu Dhabi, substituindo Romain
Grosjean que se acidentou no GP
anterior. 

Em 2022, Pietro tem grande chance
de pilotar, após o ataque da Rússia à
Ucrânia o piloto Nikita Mazepin não
poderá disputar, Pietro e o Italiano
Antonio Giovinazzi são os mais
cotados para substituir o russo.
Enquanto o piloto não é revelado,
nós só podemos mandar todas
energias positivas para nosso piloto.

Foto: IstoÉ

Foto: Site Esportelândia

Foto: Divulgação Haas
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FUTURE

SURFE
GABRIEL MEDINA

NAS ONDAS DE POLÊMICAS 
E PROBLEMAS

Por Murilo Gusmão



Gabriel Medina foi aos jogos de Tóquio como um dos favoritos para ganhar a medalha
de ouro. Conseguiu chegar às semifinais dos jogos sem nenhum problema, pensando
que seu lugar no pódio estava garantido. 
Medina perdeu a semifinal para o surfista Kanoa Igarashi após realizar um lance aéreo
nos Jogos Olímpicos. Portanto, Kanoa acabou conseguindo ultrapassá-lo, mas a nota
não foi considerada justa por muitos. 
O atleta tentou conquistar a medalha de bronze,já que não havia conseguido a de ouro
e nem a de prata, mas acabou derrotado pelo surfista australiano Owen Wright e não
conseguiu nenhuma colocação na Olimpíada.

O surfista teve seu nome envolvido em diversos assuntos polêmicos pelo mundo, por
seu desempenho em Tóquio e por críticas ao seu relacionamento com Yasmin Brunet.
Depois disso, precisou lidar com problemas pessoais, tendo também que superar a
pressão após sair das Olimpíadas sem uma medalha. Ainda assim, Medina conseguiu
conquistar um tricampeonato mundial em setembro do mesmo ano.

 

Aspectos da vida familiar e profissional do
surfista brasileiro e tricampeão mundial

 

Resultado De Medina nos Jogos Olímpicos 
 

Foto: Purepeople

Gabriel Medina - um dos maiores
surfistas e atletas do país - disputou uma
batalha do WSL finais e acabou
ganhando do Filipe Toledo - também
surfista brasileiro. Após essa conquista,
Medina chegou ao terceiro mundial na
sua carreira profissional, sendo igualado
aos seus surfistas adversários e tornou-
se o primeiro brasileiro campeão de surf.

 

O atleta, no ano de 2021, teve que passar por problemas familiares, assim como muitos
de nós. As dificuldades na carreira ,no relacionamento com seus pais e dívidas
financeiras são exemplos disso.
O casamento com a modelo e influenciadora Yasmin
Brunet ocorreu em uma cerimônia no Havaí, na virada
de 2022, sem a presença ou apoio da família de
Medina.O relacionamento do atleta com Yasmin trouxe
transformações em sua vida,como mudanças na
alimentação e nas formas de agir. O atleta já relatou
que ao cortar a carne vermelha e o frango de sua
rotina alimentícia está se sentindo muito melhor e esse
é um dos motivos para estar em uma ótima fase,visto
que a refeição realizada deve ser equilibrada quando
se pratica algum esporte. 

Vida Pessoal
 

Foto: Purepeople
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Distanciamento das pessoas,
mas não dos games.

Por Vitória Guimarães

FUTURE



Como a pandemia da Covid-19 tornou os jogos
marcantes na vida das pessoas 

 

No dia 11 de março de 2020, foi comprovado o
surgimento do novo coronavírus no Brasil, assim o
isolamento social tornou-se inevitável pelo fato de
que o Governo, orientado pelas instituições de saúde,
não queria que a população espalhasse a doença
pelo país. Muitas empresas tiveram que adotar o
home office, as aulas foram suspensas e os
estabelecimentos de lazer foram fechados. Porém,
mesmo em momentos de crise, é possível aproveitar
a reclusão para se entreter um pouco e esquecer os
problemas do mundo. 

O jogo é capaz de rodar seja no modo off-
line, seja no competitivo on-line.
Também é uma boa alternativa para
socialização, uma vez que a comunidade
gamer é gigantesca, o circuito competitivo
fica cada vez maior dentro dos eSports.

 Um jogo de RPG, estilo anime, em que é
possível explorar áreas diferentes,
missões contando história dos
personagens para saber mais sobre eles,
e ainda jogar no modo multiplayer para
juntar com seus amigos e fazer alguns
chefes e artefatos.
     Por ainda estar em desenvolvimento,
tem muito mais áreas para serem
liberadas, eventos, personagens e muito
mais curiosidades que a Mihoyo pode
trazer aos seus jogadores  

Os games criados pela Garena tem a
grande vantagem de rodar em
basicamente qualquer smartphone. Um
fenômeno do Battle Royale mobile,
ganhou um enxurrada de fãs em países
como o Brasil da noite para o dia.

 (PC, PS4, Nintendo Switch e Xbox One)

 O Battle Royale da Epic Games é sucesso
absoluto. Por ser cross-platform, você
pode jogar com qualquer amigo,
independentemente de ele estar no PC,
no console ou num dispositivo móvel.

Os games conectam pessoas de diferentes espaços virtualmente, então, além de jogar, é possível se
desconectar totalmente do mundo, o que permitiu que os jogadores se desconcentrassem um pouco
desse pensamento sobre o distanciamento.
Mesmo presa dentro de casa, a população conseguiu arrumar uma forma de se divertir por meio dos
seus jogos favoritos, e pelos meios de comunicação. Os games se tornaram uma forma fácil de entrar
em contato com os amigos, por compartilhar a mesma experiência em missões e batalhas, colecionar,
mostrar suas habilidades e seguir franquias, como Genshin Impact, League of Legends, Mario,
Pokémon e Free Fire.

Foto: Freepik

DICAS DE JOGOS
• League of Legends

• Genshin Impact

• Free Fire

• Fortnite
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ENTREVISTA
FUTURE

Domingos Martins Jr. (Molusqueti) tem 25 anos e 
 é de Rio Grande - RS. É licenciado em História
pela FURG e atua nas áreas de pesquisa e
educação. Paralela à essa formação, é criador
de conteúdo no canal Molusqueti, em que cria
vídeos jogando diversos jogos para sua
comunidade.

“Mudou, basicamente, toda minha vida” Molusqueti
conta dicas de como conseguir e lidar com o sucesso

como  streamer 

Por Amanda Araújo



Qual a principal inspiração para a criação de seu canal?
Pensando em criadores, a grande inspiração é o Alan*. Sempre gostei da ideia de jogar
algo e as pessoas "jogarem" junto comigo enquanto assistem.  

Você tinha grandes expectativas ou metas quando começou a gravar
seu conteúdo?
Não. Não, mas não negarei que sempre pensava "Humm…E se um dia eu for um
youtuber grande de jogos? Seria demais!". Mas, basicamente, a minha meta no início
era só desenvolver a minha criatividade fazendo vídeos e desenvolver um hobby novo.

Você hoje é bastante conhecido no universo gamer, como esse
reconhecimento afetou a sua rotina? 
Mudando, basicamente, toda minha vida. Com o canal consegui morar sozinho, ajudar
meus pais e ter a possibilidade de bancar meus estudos. No entanto, sigo a vida normal
como qualquer pessoa. Ninguém me conhece muito onde moro, então vivo a vida
normalmente. Gravo, estudo, saio por aí. Mudou e não mudou, basicamente.

E em relação a pandemia? Ela afetou muito o seu conteúdo e cotidiano? 
Completamente! Mas não foi para algo bom. Como trabalho dentro do meu quarto, as
relações entre trabalho e lazer se intensificaram totalmente. Eu não sabia mais se
"trabalhava de casa" ou tinha uma "casa no trabalho", porque sem poder sair de casa,
meu ambiente de trabalho virou meu ambiente de lazer. Isso foi extremamente
desgastante e não tinha uma válvula de escape para isso como sair com amigos, ir para a
universidade ou sair para festas. Mas, resumidamente, foi péssimo para a produzir
conteúdo, pois o desgaste mental foi intenso.

Você se arrepende de alguma decisão tomada para seu canal até hoje?
Sim. Amo meu público e meu conteúdo. No entanto, uma das poucas coisas que me
incomodam é ser conhecido como "youtuber do jogo x". O caso do jogo é *Yandere
Simulator*, que deu o “boom” para o meu canal. Não nego que ele foi significativo para
eu chegar onde cheguei, entretanto ficar conhecido como "youtuber de Yandere”, sim
prejudicou meus trabalhos com os outros jogos. O meu único arrependimento foi,
basicamente, isso.

Você tem alguma dica ou mensagem para pessoas que querem se
tornar um youtuber gamer como você? 
Você vai apanhar muito, mas muito mesmo. É um caminho muito doloroso e frustrante.
Tu vai te dedicar 110% e vai ficar chateado por ter pouca gente assistindo, poucos
inscritos e zero ajuda. É um trabalho solitário, em que você precisa se disciplinar para
manter a constância. Constância e disciplina são as coisas que me moveram até aqui
hoje, durante esses 7 anos. No entanto, não adianta ter constância e disciplina se tu
não ama o que tu faz. O segredo é amar o que tu faz e se dedicar a isso.Dói, cansa e a
gente percebe que o ecossistema do youtube é brutal, especialmente falando em
números e divulgação. No entanto, vale a pena! Se você realmente quer isso, não
desista e siga em frente. Porque de passo em passo, de inscrito em inscrito, de view
em view, a gente chega lá!

                                GLOSSÁRIO:
*Alan: streamer famoso, mais conhecido como ‘’ AlanZoka’’, é um sucesso no mundo
virtual com milhões de views, é muito reconhecido no mundo todo.
*Yandere Simulator: Jogo indie, de ação furtiva, cuja personagem principal deve
eliminar suas rivais para conquistar o garoto dos seus sonhos. 
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GTA V E VI
UMA FRANQUIA DE SUCESSO

Grand Theft Auto [GTA] é um game on-line que vai
além da definição de jogo de tiro. Nele, o jogador vive
em uma cidade realista na qual tem seu trabalho, sua
casa, como se fosse na realidade. Na história, os
jogadores precisam trabalhar e enfrentar algumas
gangues da Máfia Russa, como Yakuza.

UM JOGO VIRTUAL
QUE SE BASEIA 
NA REALIDADE 

re
vi

st
a 

FU
TU

R
E
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Por Lucas Alves



GTA V foi considerado um dos melhores jogos e mais jogados do mundo, desde o seu
lançamento em 2013. Porém, desde o primeiro lançamento, em 1998, a franquia lançada pela
Rockstar North foi uma explosão. 
Desde 2014, GTA VI está em desenvolvimento, logo as expectativas são que o jogo seja um
sucesso no mundo todo. 

De acordo com a reportagem do site Tecmundo, o próximo GTA seria o
projeto que adotaria mais cidades e novas missões. A Rockstar,
supostamente, deve fazer o lançamento inicial de menor escala, com
conteúdo reduzido, para expandi-lo ao longo do tempo.

Ainda sem previsão de lançamento, é possível que o jogo chegue a rodar
em PS5,PS4, Xbox x, Xbox séries s. Os fãs do jogo gostaram muito dessa
notícia, porque mesmo que o jogador tenha um console mais antigo ele
irá conseguir rodar o game.

GTA 6 
LANÇAMENTO

Capa de GTA 5 (Foto: Divulgação) - Site: TechTudo

RUMORES:
GTA 6 

De acordo com o site Grand Theft Auto existem diversos rumores que dentro do game haverá
novas cidades baseadas em metrópoles realistas, que devem apresentar melhores gráficos e
novas missões.  
Acredita-se que uma cidade brasileira seja escolhida como inspiração, no caso o Rio de
Janeiro, o que pode agradar os brasileiros.

LISTA DE JOGOS MAIS 
JOGADOS NOMUNDO 

Segundo o site Grand Theft Auto, na lista de top 20 de jogos mais jogados no mundo está o GTA
V , que ficou na 16 colocação com mais de 474 mil na Steam e nas outras plataformas. O jogo
dominou a lista dos jogos mais jogados de PlayStation 5 para o mês de julho de 2021. 

9)Slash Royale 
10)Clash of Clans 
11)CSGO 
12)Pubg 
13)Ápex Legends 
14)Dota 2
15)Valheim
16)GTA V 

1)Minecraft 
2)Fortnite 
3)League of Legends 
4)Free Fire 
5)Crossfire 
6)Roblox 
7)Call of Duty 
8)Subway Surf

Fonte: Ligados games, 2021

STREAMERS MAIS
FAMOSOS DE GTA V

Loud coringa 
Lipão gamer 
Montanablack88
Syndicate 
Perxitaa 
Zerkaa 
Paulinho o loko 

 Fonte: Grand theft auto 31





MÚSICA
M O M E N T O  M U S I C A L  - F U T U R E

 
QUANDO A BOCA NÃO CONSEGUE DIZER

O QUE O CORAÇÃO SENTE ,O MELHOR É
DEIXAR QUE AS MÚSICAS DIGAM.
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Por Nicolas Pache



Momento sofrência - Músicas de Marília Mendonça
1-Mal feito 

2-Presepada 
3-Todo mundo menos você 
4-Esqueça-me se for capaz

5-Coração bandido
  Momento Internacional - Músicas de Ed Sheeran

1-Shape of you 
2-Perfect 

3-Bad Habits 
4-Shivers 

5-Photograph 
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Momento relax - Músicas de VMZ
(rapper gamer e youtuber)

1-A Prova de Balas.
2-Plutão.
3-Vênus.
4-Tipo Rick e Morty.
5-Saturno.
6-Coração Partido.

Foto: Last FM

Momento Rock and Roll:

1-Linkin Park, Hybrid Theory (2000) 
2-Nirvana, Nevermind (1991) 
3-Guns N’ Roses, Appetite for
Destruction (1987) 
4-Red Hot Chili Peppers, Californication
(1999) 
5-Queen, A Night at the Opera (1975)
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O que é o Oscar?

Pensado em 1927, com sua primeira premiação em maio de 1929, o Oscar

(conhecido também como Óscar, Prêmios, The Academy Awards ou The

Oscars) é uma comemoração muito famosa, que presenteia anualmente

trabalhadores da indústria cinematográfica. Atualmente, é considerado a

principal premiação da categoria no mundo. 

No dia 27 de março, deste ano, foi apresentada a 94° cerimônia de entrega

das estatuetas. O Oscar 2022 foi apresentado no Teatro Dolby Hollywood

(Los Angeles, Califórnia) que homenageou atores, técnicos e filmes lançados

entre 1 de março até 31 de dezembro de 2021.

Foto: Getty imagens

OSCAR
E
PREMIAÇÕES
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Por Isabela Rabelo



O Oscar surgiu juntamente com o processo de amplificação que as obras cinematográficas tiveram

durante o século XX. Quando isso aconteceu, vários nomes famosos que participaram dessas obras

se uniram para criar uma instituição que fosse responsabilizada por Hollywood, em que os filmes

eram produzidos. Essa associação foi oficialmente fundada no dia 11 de maio de 1927 e teve como

primeiro presidente Douglas Fairbanks, um dos principais atores norte-americanos do começo do

século XX, segundo o site da premiação. 

O primeiro dentre os Oscars foi apresentado no dia 16 de maio de 1929, no Roosevelt Hotel em

Hollywood, com aproximadamente 270 pessoas como público. 

Seus vencedores foram: Warner Bros. Picture e Charlie Chaplin, na categoria Oscar honorário; Emil

Jannings, na categoria Melhor Ator; A Mulher Cobiçada e A Tempestade como a Melhor Direção de

Arte; 7th Heaven como Melhor Roteiro Adaptado; Janet Gaynor como Melhor Atriz; Underworld

como Melhor História Original; Asas como Melhor Filme; Sunrise: A Song of Two Humans como

Melhor Qualidade Artística de Produção; Roy Pomeroy como Melhor Engenharia de Efeitos; Joseph

Farnham como Melhor Entretitulagem e Melhor Roteiro; Lewis Milestone como Melhor Diretor de

Comédia; Frank Borzage como Melhor Diretor de Drama; Karl Struss E Charles Rosher como

Melhores Fotografias em Preto e Branco. 

HISTÓRIA DO OSCAR

GANHADORES DESTE ANO: 
Melhor filme - CODA
Melhor diretor - JANE CAMPION
Melhor ator (protagonista) - Will Smith
Melhor atriz (protagonista) - Jessica Chastain
Melhor ator (secundário) - Troy Kostur
Melhor atriz (secundário) - Ariana DeBose
Melhor roteiro (original) - Belfast
Melhor roteiro (adaptado) - CODA
Melhor filme (animação) - Encanto
Melhor filme (internacional) - Doraibu mai ka
Melhor documentário (longa-metragem) - Summer of Soul
Melhor documentário (curta-metragem) - The Queen of Basketball
Melhor curta-metragem - The Long Goodbye
Melhor animação (curta-metragem)
Melhor trilha sonora - Dune
Melhor canção original - No time to Die
Melhor som - Dune
Melhor design de produção - Dune
Melhor cinematografia - Dune
Melhor maquiagem - The Eyes of Tammy Faye
Melhor figurino - Cruella
Melhor edição - Dune
Melhores efeitos visuais - Dune
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Logo após o fim do show, Smith saiu da televisão para estrear nos cinemas e participou de muitos
filmes de sucesso, incluindo as franquias Bad Boys (1995), Independence Day (1996) e Men in Black
(1997). Will Smith foi nomeado a celebridade mais lucrativa do mundo pela revista Forbes. No ano de
2014 ,17 de seus 21 filmes foram um sucesso no estrelato, e arrecadaram 100 milhões de dólares. 
Ademais, em 2014, os filmes arrecadaram 6 bilhões de dólares nas suas bilheterias globais. Will Smith
foi parabenizado pela crítica em diversas ocasiões, porém foi em 2022 que o astro ganhou o seu
primeiro Oscar. Neste ano, também venceu o Critics' Choice, o BAFTA, o Globo de Ouro e o SAG
Awards pela sua atuação na peça no filme: “King Richards: criando campeãs”. Will Smith também foi
ganhador do MTV Movie Award (2 vezes), uma em 1997 como melhor beijo em filme e outra em 1998
com o filme “Mib''.
Entretanto, o Oscar 2022 foi marcado pela agressão do ator Will Smith contra Chris Rock. Chris foi
esbofeteado depois que Will Smith ficou furioso com os comentários do ator sobre sua esposa Jada
Pinkett Smith, que raspou a cabeça por causa da alopecia, uma doença que causa perda de cabelo ou
de pelos. O ator pediu desculpas e foi punido pela instituição, mas não perdeu seu prêmio.

POLÊMICAS:
Um dos acontecimentos que marcou o Oscar 2022 foi o famoso tapa dado por Will Smith em Chris
Rock, após uma piada sobre sua esposa, Jada Pinkett Smith.
Na piada, Chris Rock compara o cabelo de Jada ao da personagem Demi Moore no filme "Até o Limite
da Honra". O motivo que fez com que Will Smith desse um tapa em Chris é que sua esposa, Jada, sofre
de alopecia, uma condição que causa queda capilar. 

Willard Carroll “Will Smith” nasceu na Filadélfia em 25
de setembro de 1968. É um ator que ficou conhecido
como rapper. No ano de 1980, Will Smith construiu seu
nome artístico sob o apelido "The Fresh Prince". 

Foto: Getty imagens

Sua popularidade foi às alturas, em 1990, quando
participou do seriado "Um maluco no pedaço'' que
durou 6 temporadas até o ano de 1996.

MTV - VIDEO MUSIC AWARDS
É uma grande premiação americana criada em 1984 pela
MTV como forma de presentear os criadores dos
melhores videoclipes do ano. A estatueta entregue
demonstra um astronauta chamado de Moonman, que
faz referência a primeira representação da MTV.

A primeira estatueta do Moonman foi entregue a Cyndi
Lauper, como Melhor Vídeo Feminino na música “Girls
Just Wanna Have Fun”. Atualmente, se destacam como
vencedoras do programa as cantoras Beyoncé (com 28
prêmios e 70 indicações), Madonna (com 20 prêmios) e
Lady Gaga que ganhou 8 prêmios em uma só noite.

Foto: Getty imagens
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 KIMETSU NO YAIBA 
Kimetsu no Yaiba (conhecido
também como Demon Slayer) é um
anime shounen que conta sobre a
batalha de demônios e caçadores. A
série foi finalizada recentemente e
conquistou muitos fãs.

A produção se passa no Japão, entre 1912 e 1926, no reinado do rei Taisho,
diferente de muitos animes que,normalmente, se passam na era Edo, a qual é o
tempo dos samurais e de uma grande valorização de espadas.
A era Taisho pode ser caracterizada pela diferença extrema entre a vida na
cidade e no campo, fator que deixou Tanjiro (protagonista do anime) e seu time
surpresos quando chegaram a Tokyo
Um dos segredos interessantes dentro da série é que as flores de glicínia, as
quais, na obra, afastam os demônios, na vida real tem o significado de
imortalidade, e a flor de lírio azul, fortemente ligada ao Muzan (vilão da obra)
significa morte no Japão.
Kimetsu é muito legal, interessante, simples e pode até parecer sem graça por
causa do enredo “humanos versus demônios”, mas os personagens caricatos e
determinados, os vilões todos bem trabalhados, além da sua animação
impecável faz o anime ser muito único. 

Foto: Fonte: fandom.com

SHINGEKI NO KYOJIN
Um dos animes mais assistidos em
2022 é o famoso Shingeki no Kyojin
(conhecido também como Attack on
Titan ou Ataque dos Titãs) por lançar
a segunda parte de sua quarta
temporada recentemente.

É possível perceber, no início do anime, a referência ligada ao mito da caverna
de Platão, em que os seres humanos vivem apenas dentro das muralhas e não
conhecem o mundo exterior, lá a população vive acomodada e não procura
saber o que há além dos paredões. 
Outra referência que a obra faz é aos titãs, a inspiração veio de um episódio da
vida do autor, pois quando ele trabalhava em uma cafeteria, foi agredido por
um homem bêbado.A sensação de não poder se comunicar e se sentir
intimidado pelo homem fez com que ele criasse os grandiosos titãs.
O anime é muito interessante, com uma ótima animação e um traço único, uma
história bem complexa sobre o mundo, mas com alguns defeitos também, já
que alguns personagens como Mikasa são mal desenvolvidos e a história, às
vezes, é meio confusa. 

Foto: site Legião dos heróis

40



RESENHAS

FILMES

SÉRIES

ANIMES

FUTURE / 2022   
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Por Vinícius Lima



FILMES
The Batman: A mais nova versão do Batman para os cinemas foi
lançada, e está incrível! Todos estavam muito empolgados para
o lançamento desse filme, e as expectativas foram superadas.
Apesar da longa duração, o filme não é cansativo, o roteiro
consegue prender muito bem com uma trama investigativa.
Vale ressaltar, a direção do Matt Reeves é notável e adiciona
muito à proposta de um Batman mais imaturo e violento. 

Os atores fizeram um trabalho fantástico, dando destaque ao Robert Pattinson,
o qual agora mostrou a todos que duvidavam de seu talento que estavam
errados. Mas, o filme não é perfeito, a caracterização do personagem Charada,
está um pouco "sem graça" se comparada a outras versões do personagem. 

O mais novo filme da Pixar "Red: Crescer é Uma Fera" é uma
história muito cativante, porém não é muito espetacular se
comparado a outras produções da empresa.
Red é simples, você não vai encontrar uma obra profunda, mas
a simplicidade é uma das maiores qualidades deste longa-
metragem. 

SÉRIES
A tão aguardada segunda temporada de "Euphoria'' saiu, e foi
uma grande decepção, a única característica elogiável é o
maior foco dado à personagem Lexi, que é uma ótima adição
à série. Todo o resto é um desastre, roteiro desorganizado e
preguiçoso, personagens mal utilizados e uma direção
confusa.

Na primeira temporada alguns episódios apresentam a história de um
personagem na introdução, como por exemplo o personagem Fezco, mas
Elliot, um personagem novo na série e que prometia ter uma grande
importância na trama, não tem seu passado revelado e não sabemos quase
nada sobre o personagem, o que é um desperdício.

O spin-off de "O Esquadrão Suicida", também dirigido por
James Gunn, “Pacificador'' é a mais nova série da DC. 
Apesar da qualidade ser esperada, é incrível como a série
consegue dosar os momentos de comédia, drama e ação, pois
a produção nunca vai pelo caminho mais óbvio. Outro ponto a
ser comentado é como essa  produção consegue  transformar 

o pacificador, um personagem que ,originalmente, era uma piada, em alguém
tão complexo e instigante. Vale mencionar que como sempre a direção de
James Gunn está impecável. 
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ANIMES
A primeira temporada de "Kimetsu no yaiba" é boa, mas nada
muito incrível além da animação. Porém, a segunda temporada
eleva tudo a um próximo nível, a história fica mais interessante, o
roteiro mais complexo, os personagens mais cativantes e a
animação consegue ser ainda melhor do que a anterior. 

Essa temporada consegue entreter o espectador na trama, com cenas de tirar o
fôlego. Nesse arco, os vilões têm uma ótima introdução e uma história
emocionante. 

"My Dress Up Darling" ou "Sono Bisque Doll" é um anime de
romance bem diferente dos outros, porque apesar de ter
muitos clichês - comuns nesse tipo de obra, sua história é bem
interessante e diferenciada, tratando de assuntos como cosplay
e bonecas Hina (bonecas tradicionais japonesas).  A personagem
principal Kitagawa Marín é muito cativante e a trama dos
episódi-os são bem divertidas, esse é um ótimo anime para se ver de forma

descompromissada. 

PRÓXIMOS LANÇAMENTOS
Thor: Amor e Trovão: O próximo filme da Marvel dirigido por
Taika Waititi parece estar incrível, principalmente após os
últimos dois trailers lançados, que mostram o visual de Zeus
interpretado por Russell Crowe e o de Jane Foster como Thor,
interpretada por Natalie Portman. Data de lançamento:
07/07/2022
O trailer da terceira temporada de “The Boys'' foi lançado e a
série, que já é conhecida chocante, parece estar mais bizarra e
extravagante do que nunca.Essa temporada promete muito,
ainda mais com a nova música do Imagine Dragons feita
especificamente para essa produção. Data de lançamento:
03/06/2022

O mangá de Chainsaw Man já é muito conhecido e tem uma
grande base de fãs e agora terá sua versão nas telas. O
responsável pela produção do anime é o estúdio Mappa,
produtor de animes como Attack on Titan e Jujutsu Kaisen, por
isso podemos confiar que a adaptação será excepcional. 
Data de lançamento: 2022 (Não confirmada)
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A ascensão da Dolce & Gabbana como marca e luxo pode estar
atrelada tanto ao renomado Istituto Marangoni (onde Domenico
Dolce se formou), quanto ao estilo romântico com marcantes traços
italianos que faziam apreciadores da moda perderem o fôlego ao
verem suas coleções extravagantes. Os designers totalmente
contrários a marcas como os que Chanel, Prada e Dior faziam,
tornaram a D&G um grande nome e talvez até um estilo de vida .

Porém, atualmente o império teve uma grande queda dentro do
mundo da moda e isso está relacionado a vários motivos, tais como
seu estilo, atualmente considerado por muitos como ultrapassado e
cafona, ou até mesmo pelas polêmicas que envolvem o nome da
grife italiana. Antes de avaliar e opinar sobre essa complicada
marca devemos entender o motivo do boicote à D&G, e por que ele
afeta tanto assim o mundo da moda. 

Em 21 de novembro de 2018, a Dolce & Gabbana cancelou um de
seus mega desfiles chamado de “The Great Show” que aconteceria
em Xangai, China. O motivo foi a campanha publicada da marca na
página oficial de seu Instagram. O vídeo em questão mostrava uma
modelo chinesa tentando comer comidas ocidentais usando hashis,
o que foi interpretado por muitos como um ato de racismo ou
xenofobia. A campanha foi retirada das redes sociais, rapidamente,
entretanto várias páginas já tinham publicado o conteúdo. 

DOLCE & GABBANA: LUXO E PRECONCEITO

Após o lançamento da campanha, várias celebridades chinesas
mostraram sua insatisfação com a marca pelo ato de preconceito
praticado contra a cultura oriental. 

Dinheiro, estampas e escândalos são
as três palavras que definem a D&G

Os três vídeos de conotação racista e
xenofóbica repletos de frases inoportunas que
banalizam a cultura do país que sediaria o
evento, no final, foram massacrados pelos
internautas. De acordo com a imprensa
internacional, o show que estava nos
preparativos finais teve que ser cancelado a
pedido do Escritório de Negócios Culturais da
China. 

Esse é considerado um dos maiores, 
senão o maior, escândalo relacionado à marca. 

Foto: Site Fashion Network
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Esse acontecimento somado às acusações de gordofobia que a
marca vinha sofrendo, pois se recusa a colocar outros tipos de
corpos em seus editoriais, as falas polêmicas contra a adoção de
crianças por famílias que não sejam compostas por um homem e
uma mulher, o posicionamento contra técnicas fertilização ‘in vitro’ e
ao uso de ventre de aluguel, contribuíram para que a grife cavasse
sua própria cova. 

Assim surgiu a hastag #BoicottyDolceGabbana em que várias
pessoas, incluindo famosos e pessoas influentes na moda, se
posicionavam contra a grife.

Nos dias atuais, a D&G continua sendo boicotada e criticada por
suas ações e posicionamentos, tendo sua imagem e importância
reduzida a “uma grande e problemática grife italiana" dentro do
mundo da moda. 

Vemos que atitudes podem desmoronar impérios, os tornando em
meros fantasmas de um passado glorioso e influente no mundo da
moda. Poucos designers, hoje em dia, aceitam trabalhar com a
Dolce & Gabbana, diminuindo assim, sua presença em eventos de
gala, premiações, revistas e armários de famosos.  

A empresa está há anos sem nos mostrar uma coleção
digna de visibilidade e adoração pelos fãs de moda,
visto que a marca continua a mesma, com os mesmos
modelos, mesmas propostas, mesmas estampas e
mesmos preconceitos.      

Foto: Odegova
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O trabalho luxuoso de Patrícia
Bonaldi e Alexandre Pavão que
projetam o Brasil pelo mundo.

D E S I G N E R S  D E  S U C E S S O :
G R I F E  À  M O D A  B R A S I L E I R A

Por Isabela Santos

No Brasil, a moda é um importante fator para o crescimento do
país no ramo das artes. Tendo em vista que as marcas de grife
de maior sucesso no Brasil são as importadas, é necessário
questionar: Qual o valor das marcas nacionais? 

Neste cenário, é importante mencionar dois designers
brasileiros que estão no ápice de suas carreiras e que
conquistaram o mundo todo com seus projetos, tendo suas
produções, até mesmo na Semana da Moda de Nova York 2022.
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P a t r í c i  B o n a l d i
( P a t B o )

Patrícia Bonaldi é uma estilista mineira, fundadora da PatBo e é um dos nomes
mais influentes da moda tanto brasileira quanto mundial. Patrícia cresceu em
Uberlândia-MG, sem ter boas condições financeiras. A designer decidiu
trancar sua faculdade de Direito e encontrou seu verdadeiro chamado no
mundo da moda.

Fundada em 2012, a marca PatBo foi criada no intuito de encarar novos
desafios. Atualmente, Bonaldi está no topo de sua carreira. Em 2019, com
vestidos usados por ícones da música estadunidense como Camila Cabello no
VMA’s ( MTV Video Music Award) Em 2022, Patrícia fez seu primeiro desfile
internacional em Nova York e, como resultado da ótima repercussão de suas
peças, inaugurou sua primeira loja física internacional em SoHo, Nova York.

Foto: Página oficial do Facebook 
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A marca em si, foi criada em 2006, na cidade de Marília-SP, onde Pavão e sua
mãe faziam camisetas personalizadas para a Copa do Mundo com a assinatura
“Alexandre Pavão". Tais peças fizeram tanto sucesso, que chegaram a ser
enviadas para o Japão.

Alexandre fez grande sucesso no TikTok por suas bolsas marcantes e
conceituosas, com cores vibrantes e cordas de pesca. A mais famosa de suas
criações, a Crystal bag, composta de franjas e cristais está entre as bolsas mais
compradas do mundo, portanto, atualmente, o modelo encontra-se esgotado.

Foto: FFW UOL

À Moda brasileira

Vale ressaltar o papel da moda brasileira no mundo
atual e a influência dela no mundo lá fora.

Pela fama de país tropical, os designers, ao mesmo
tempo que trabalham com tons neutros (por sempre
estarem altamente na moda), usam cores e
combinações mais vivas, remetendo assim, ao visual
colorido que retrata a cultura do Brasil. 

Alexandre pavão é um designer brasileiro que
ficou mundialmente conhecido, principalmente,
por suas bolsas, as quais possuem um ar jovial,
moderno e abstrato, que se encaixa
perfeitamente na moda atual.

Seu sucesso é uma consequência do
distanciamento social, pois, em 2020, recebeu
mais reconhecimento por seu trabalho
vendendo on-line.

Crystal bag Foto: Revista Quem

Estilistas como Patrícia e Alexandre, por exemplo, são grandes referências
desse modelo, pois usam cores vibrantes e neutras também, mas sem parecer
brega e chamativo, por isso são considerados por diversos críticos como pais
brasileiros da moda ou o futuro da moda.

A l e x a n d r e
P a v ã o
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por Esther Sampaiopor Esther Sampaio



O nascer do sol na cidade 

Muitos acreditam que a fotografia não pode ser considerada um tipo
de arte, mas, para mim, registrar momentos em fotos é uma forma de
demonstrar vários lados de um mesmo ambiente ou até mesmo
retratar a felicidade, a infelicidade ou expor os lados diferentes de
uma mesma situação, portanto, é uma expressão artística.
A fotografia pode comunicar uma ideia, expressar sentimentos
coletivos ou pessoais e,também,quem somos ou como podemos
enxergar a vida. A arte pode estar em todo lugar, por isso é
importante registrar esses momentos.

Luzes brilhantes

Fim de tarde Pensamentos bons 
no horizonte

Lago, céu e amigos 
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Malditos mentirosos
MANCHAS PRETAS SOBRE O PANO BRANCO
CONSOMEM A PUREZA LENTAMENTE, 
DESTROEM O QUE É BELO POR UM MALDITO NOVO.
COBREM O QUE É BOM E ÚNICO, 
EM UM MAR LOUCO.

ENQUANTO O PANO BRANCO ENEGRECE,
O HOMEM SENTE NA ALMA A DOR DA RAIVA 
E ENTÃO ESTREMECE,
DOMINADO EM TAMANHO ESTUPOR.

CONSUMIDO POR ALGO MAIOR QUE SI,
O PANO QUE OUTRORA FORA BRANCO,
FICOU PARECIDO COM O HOMEM 
QUE TORNOU-SE SEMELHANTE AO PANO.

AFONSO INÁCIO, ALUNO DA 3ª SÉRIE, É UM
AMANTE DA LITERATURA CLÁSSICA, QUE  ESCREVE
SEUS PENSAMENTOS E REFLEXÕES EM VERSOS.
NESTE ESPAÇO, COMPARTILHAMOS DOIS DE SEUS
POEMAS PARA QUE POSSAMOS APRECIAR UM
POUCO DESSA ARTE LITERÁRIA. 
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Cachos cor de mel
SÃO TÃO LINDOS TEUS CACHOS ESPLENDOROSOS
QUE ME LEMBRAM DA TERRA DE ONDE EU VIM.
SÃO FORTES E PESADOS OS OLHOS QUE TU TENS,
IMUTÁVEIS COM A DETERMINAÇÃO DE QUEM
NUNCA DEIXARIA DE AMAR NINGUÉM.

COM AS MÃOS AGITADAS CARREGAS O FOGO
DE QUEM PERDEU O SONO PENSANDO EM VIVER,
VIVER E MUDAR COM A INFINITA POTÊNCIA,
POTÊNCIA DE PODER ESCOLHER.
E ESCOLHE POR CAMINHOS DISTINTOS, O MAIOR
BEM QUE PODE FAZER
O BEM DE GENEROSAMENTE ACOLHER,
QUEM MAIS PRECISA TE TER.

MESMO QUANDO TUA MENTE SE ENCHE DE
DÚVIDAS,
ADVINDAS DE QUEM SOMENTE MENTIRAS SABE
CONTAR, 
MESMO QUANDO SEU FOGO QUEIMA QUEM AMA,
FOGO QUE NÃO SABE QUANDO PARAR.
MESMO QUANDO O TEMPO MATA QUEM AMA,
TEMPO QUE NÃO PODE ESPERAR.
MESMO QUANDO TUAS VONTADES NÃO FAZEM
SENTIDO,
VONTADES QUE NÃO CONSEGUES CONTROLAR.
TUA CORAGEM AINDA VAI ESTAR LÁ
E COM O PEITO ABERTO VAIS ENFRENTAR:
O MEDO DO MUNDO,
O MEDO DE SI 
ATÉ FINALMENTE FALAR:
VALEU A PENA VIVER ASSIM!
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MARIA EDUARDA DALAT, ALUNA DA 2ª SÉRIE, POSSUI
HABILIDADES ADMIRÁVEIS PARA DESENVOLVER
DESENHOS E ILUSTRAÇÕES. NESTA SEÇÃO,
CONHECEREMOS UM TRECHO DO CONTO DE TERROR E
MISTÉRIO QUE ELA ESTÁ ESCREVENDO E UMA DAS
ILUSTRAÇÕES PRODUZIDAS DO LIVRO.
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UMA MEMÓRIA A SETE CHAVES 
BATI MINHA CABEÇA CONTRA A PAREDE ATÉ QUE SANGRASSE! EU
NÃO QUERIA SENTIR RAIVA OU ARREPENDIMENTO.. . .  NÃO QUERIA
SENTIR MAIS NADA! CHEGUEI TÃO PERTO, MAS A ÚLTIMA MEMÓRIA
QUE ME FALTAVA PARA QUE TUDO FINALMENTE FIZESSE SENTIDO,
FOI ROUBADA DE MIM PELA PESSOA EM QUEM EU MAIS CONFIAVA. 

PROVAVELMENTE, MORREREI SEM ACHAR A RESPOSTA PARA ESSE
PARADOXO. É INEVITÁVEL ME ODIAR POR NÃO ME LEMBRAR DE
ANOS E ANOS DA MINHA VIDA, POR NÃO ME LEMBRAR DE NADA
APÓS AQUELE DIA IDIOTA EM QUE TIVEMOS A BRILHANTE IDEIA DE
ATRAVESSAR O LAGO CONGELADO. SE EU TIVESSE A CERTEZA DE
QUE ESTAVA SOZINHA, SE O TODO E O FIM PUDESSEM SER
ALCANÇADOS PELO LIMITE DA MINHA VIDA, EU SEI QUE JÁ TERIA
DESISTIDO, ENTREGADO O FÔLEGO. MAS, E OS CADÁVERES
ESCONDIDOS NA PAREDE DO ESCRITÓRIO? AS CARTAS QUE NÃO
PARAM DE CHEGAR QUERENDO RESPOSTAS!? E AQUELA CRIATURA
QUE ATÉ HOJE NÃO SEI DEFINIR E CHAMO DE MUTANTE POR ASSIM
DIZER?

NÃO ME DEIXA DORMIR À NOITE O REFLEXO DE SEUS OLHOS
VERMELHOS E AS ENORMES ASAS DE VIDRO QUE CONSOMEM MEUS
PENSAMENTOS QUANDO FECHO OS OLHOS, LEVANDO EMBORA
MINHAS LEMBRANÇAS E IMPLANTANDO AS DE OUTRA PESSOA,
ABRINDO ESPAÇO PARA DEUS SABE O QUÊ! ME RECORDO DE
LUGARES ONDE NUNCA FUI E ME LEMBRO DE COISAS QUE NÃO
VIVI.  ALHEIA MEMÓRIA INFELIZ QUE REJEITO E ME DEVORA SEM
FIM. TALVEZ SEJA UM SENTIMENTO DE AUTOPIEDADE, MAS EU NÃO
MEREÇO TER SIDO A ÚNICA AZARADA A SAIR VIVA DAQUILO. NÃO
FECHAREI MEUS OLHOS ATÉ ENCONTRAR A TRAIDORA, A LADRA DE
MEMÓRIAS! LONGE DAQUI, DO OUTRO LADO DO LAGO CONGELADO.
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O RELACIONAMENTO DOS JOVENS COM A
LITERATURA: UM PERCALÇO ENTRE A
ELITIZAÇÃO DOS LIVROS E A FALTA DE

INCENTIVO À LEITURA

LAURA CRUZ, ALUNA DA 2ª SÉRIE, É UMA LEITORA E FUTURA
ESCRITORA. FOI CONVIDADA PARA FALAR SOBRE O
RELACIONAMENTO DOS JOVENS COM A LEITURA E ESCREVEU UM
ARTIGO MUITO INFORMATIVO E CRÍTICO QUE DEMONSTRA A
IMPORTÂNCIA DA LEITURA PARA O DESENVOLVIMENTO DA
FORMAÇÃO REFLEXIVA DOS JOVENS.

 A LITERATURA É UMA ARTE CRIADA HÁ MUITOS SÉCULOS, AINDA
NOS PRIMÓRDIOS DA HUMANIDADE, QUANDO O HOMEM
DESCONHECIA PALAVRAS COMO CONHECEMOS HOJE E USAVA DE
DESENHOS EM ROCHAS PARA FAZEREM SEUS REGISTROS. 

A LEITURA, DESDE SEU PRINCÍPIO ATÉ A ATUALIDADE, TEM COMO
PRINCIPAL OBJETIVO ARQUIVAR E REPASSAR CONHECIMENTOS E,
EM UM PERÍODO DA HISTÓRIA, TAMBÉM GANHOU O PROPÓSITO DE
ENTRETER AQUELES QUE DISPÕE DE SEU TEMPO PARA LER. 

QUANDO SE TRATA DA FORMAÇÃO ACADÊMICA E ATÉ MESMO
MORAL DO SER HUMANO, É IMPRESCINDÍVEL QUE A LEITURA SEJA
INCLUSA NO PROCESSO, TANTO QUE É UMA MATÉRIA
OBRIGATÓRIA NA MAIORIA DAS ESCOLAS ATUALMENTE. APESAR
DISTO, A LITERATURA, SEJA PARA FINS ACADÊMICOS SEJA PARA
FINS DE ENTRETENIMENTO, É EXTREMAMENTE ELITIZADA. 
 
A ELITIZAÇÃO DESTA ARTE COMEÇOU, A PRINCÍPIO, NA
MESOPOTÂMIA, LUGAR ONDE ORIGINOU-SE AS PRIMEIRAS FORMAS
DE ESCRITA, EM QUE APENAS UMA CLASSE ESPECÍFICA ERA
CRIADA ESPECIFICAMENTE PARA EXERCER A FUNÇÃO DE LER E
ESCREVER. COM O PASSAR DOS SÉCULOS E COM A
POPULARIZAÇÃO DESSA CODIFICAÇÃO ESCRITA DA LÍNGUA PELO
RESTO DO MUNDO, O PRÉ REQUISITO PARA TER ACESSO A TAL
RECURSO SE TORNOU O PODER MONETÁRIO DAQUELA PESSOA.
TER ACESSO A LIVROS, DE QUALQUER TIPO OU PARA QUALQUER
FIM, SEMPRE FOI SINÔNIMO DE PODER, CONHECIMENTO E
RELEVÂNCIA SOCIAL. 

AINDA HOJE, A LITERATURA CARREGA ESSE PESO NA VIDA DE
CADA PESSOA E, POR ISSO, É DE EXTREMA IMPORTÂNCIA QUE O
RELACIONAMENTO DA JUVENTUDE ATUAL COM AS OBRAS
LITERÁRIAS SEJA DISCUTIDO DEVIDAMENTE, CONSIDERANDO QUE
ESSE COSTUME TEM SIDO PERDIDO E DESESTIMULADO CONFORME
OS AVANÇOS TECNOLÓGICOS. 
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Empecilhos do hábito de leitura 
DIANTE DOS AVANÇOS TECNOLÓGICOS ATUAIS, O APEGO COM A
LITERATURA TEM SE TORNADO CADA VEZ MAIS ESCASSO ENTRE OS
JOVENS. CELULARES, VIDEOGAMES, COMPUTADORES E OUTROS
APARELHOS TÊM SIDO BEM MAIS ATRAENTES PARA OS
ADOLESCENTES, CONSIDERANDO QUE É BEM MAIS FÁCIL ASSISTIR
UM VÍDEO DO QUE LER E INTERPRETAR UM LIVRO. ALÉM DISSO, É
DIFÍCIL PARA UM ADOLESCENTE SE INTERESSAR PELA LEITURA
QUANDO SE TEM UM INCENTIVO FRACO OU MAL EXECUTADO, E,
CONSIDERANDO QUE ESSE HÁBITO SE DESENVOLVE A PARTIR DE
MOTIVAÇÕES EXTERNAS, ESSE PROBLEMA SE MOSTRA INEGÁVEL. 

É MUITO COMUM QUE CRIANÇAS E ADOLESCENTES DEPENDAM DA
ESCOLA PARA ENCONTRAR ESSA MOTIVAÇÃO, JÁ QUE MUITOS PAIS
NÃO SABEM COMO INTRODUZI-LA, OU SIMPLESMENTE NÃO TÊM
CONDIÇÕES DE SUSTENTAR ESSA PRÁTICA, JÁ QUE ESSES
MATERIAIS NÃO SÃO ACESSÍVEIS NO BRASIL. SENDO ASSIM, A
ESCOLA SE TORNA UM PONTO DE REFERÊNCIA PARA A INICIAÇÃO
DO HÁBITO EM QUESTÃO E, DEVO ADMITIR QUE ATÉ O PRIMEIRO
FUNDAMENTAL, AS INSTITUIÇÕES COSTUMAM CUMPRIR ESSE
PAPEL MUITO BEM, SEMPRE TRAZENDO OBRAS INTERESSANTES,
ESTIMULANTES E ADEQUADAS À IDADE NA MEDIDA CERTA. PORÉM,
A PARTIR DO SEGUNDO FUNDAMENTAL ESSA EXECUÇÃO TÃO BOA
SE PERDE. 

SÃO MILHARES DE RELATOS DE ALUNOS QUE NÃO CONSEGUIAM
LER OS LIVROS DA ESCOLA POR SEREM MUITO MASSANTES OU DE
DIFÍCIL COMPREENSÃO. NORMALMENTE, A ESCOLA OPTA PELOS
CLÁSSICOS, OS QUAIS POSSUEM UMA LINGUAGEM MUITO
REBUSCADA E EM UM CONTEXTO HISTÓRICO AVESSO AOS ATUAIS,
COM VALORES, PRINCÍPIOS E ENSINAMENTOS BASTANTE OPOSTOS
AOS QUE OS JOVENS DE HOJE TÊM COMO CERTO. NÃO DIGO QUE
TAIS OBRAS DEVERIAM SER EXTINGUIDAS OU IGNORADAS PELA
ESCOLA, JAMAIS. AUTORES COMO ÁLVARES DE AZEVEDO, TEIXEIRA
E SOUZA, MACHADO DE ASSIS, MARIA FIRMINA DOS REIS E MUITOS
OUTROS FIZERAM HISTÓRIA EM NOSSA ARTE LITERÁRIA E MERECEM
SIM A ATENÇÃO DAS GERAÇÕES ATUAIS. PORÉM, AS ESCOLAS
PRECISAM RECONHECER TAMBÉM O QUE ESSA GERAÇÃO QUER LER
E CONSEGUE FAZÊ-LO COM FACILIDADE. É UMA TROCA MUITO
BRUTA PASSAR DE "MEU PLANETA RIMA COM ÁGUA", DO AUTOR
CÉSAR OBEID, PARA "SENHORA", DE JOSÉ DE ALENCAR.
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ESSA MUDANÇA REPENTINA, GERALMENTE, ASSUSTA E REPELE
OS ALUNOS, ESSES QUE ESTÃO ENTRANDO EM UMA NOVA
FASE DE DESCOBERTAS E NOVIDADES DO MUNDO
ADOLESCENTE E ACHAM MUITO MAIS INTERESSANTE VER
VIDEOS DE JOGOS OU MAQUIAGEM NA INTERNET AO INVÉS DE
LER UM MACHADO DE ASSIS. 

OUTRO PONTO A SER MAIS COMENTADO SERIA A ÓBVIA FALTA
DE ACESSIBILIDADE À LITERATURA, UMA VEZ QUE ESSE É UM
ARTEFATO MUITO CARO ATUALMENTE. DESDE LEITURAS
CLÁSSICAS ATÉ AS MAIS MODERNAS, DIFICILMENTE É
POSSÍVEL ENCONTRAR LIVROS POR MENOS DE 20 REAIS E EM
BOAS CONDIÇÕES. ATÉ MESMO OS USADOS PODEM CHEGAR A
VALORES EXORBITANTES DEMAIS PARA ALGUÉM DE BAIXA
RENDA QUE SUSTENTA UMA FAMÍLIA INTEIRA COM APENAS UM
SALÁRIO MÍNIMO. 

DESSA FORMA, A LEITURA SE TORNA UM PRIVILÉGIO QUASE DE
ELITE, TANTO PELA DIFICULDADE DE COMPREENSÃO DAS
OBRAS QUANTO PELO DIFÍCIL ACESSO A ESSES MATERIAIS, O
QUE PREJUDICA O INTERESSE E O ESTÍMULO À LEITURA. O
RELACIONAMENTO DOS JOVENS COM A LITERATURA É
DIFICULTADO A PARTIR DO MOMENTO EM QUE A SOCIEDADE
ATUAL NÃO CONSEGUE COMPREENDER AS NECESSIDADES DA
JUVENTUDE QUANDO SE TRATA DE OBRAS LITERÁRIAS
CLÁSSICAS OU MODERNAS.
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SOU PILOTO DE MOTOCROSS, DESDE OS 5 ANOS DE IDADE. É A
COISA QUE EU MAIS AMO FAZER, DEDICO TODA A MINHA VIDA A
ISSO. PARTICIPO DO CAMPEONATO BRASILEIRO E GOIANO DE
MOTOCROSS E FIQUEI ENTRE OS 5 MELHORES DO BRASIL EM
MINHA CATEGORIA NO ANO DE 2021. 

A MINHA ROTINA DE TREINOS É MUITO PUXADA TENDO DESCANSO
SÓ NO DOMINGO, DE SEGUNDA A SEXTA ESTOU NA ACADEMIA E
SÁBADO SEMPRE NA PISTA. MINHA CATEGORIA É A JÚNIOR QUE
VAI DE GAROTOS DE 12 ATÉ 16 ANOS, JÁ PARTICIPEI DE MAIS DE
200 CORRIDAS, MAIS DE 50 VITÓRIAS E 10 CAMPEONATOS
DIFERENTES.

NAS CORRIDAS, É TUDO MUITO AGITADO. CHEGAMOS NA SEXTA,
ARRUMAMOS O BOX, TERMINAMOS A INSCRIÇÃO, FAZEMOS A
VISTORIA NAS MOTOS E DAMOS UMA VOLTA NA PISTA .NO
SÁBADO, OS TREINOS SÃO LIVRES E QUALIFICATÓRIOS E COMEÇAM
ÀS 8H40 PARA ARRUMAR AS MOTOS E DESCANSAR. NO DOMINGO,
COMEÇAMOS BEM CEDO, ACORDAMOS ÀS 6 DA MANHÃ, TOMAMOS
UM CAFÉ BEM REFORÇADO, AS 9 DA MANHÃ JÁ TEMOS A PRIMEIRA
BATERIA DA CORRIDA E AS 13 HORAS A SEGUNDA, JUNTANDO O
RESULTADO DAS DUAS BATERIAS TEMOS O OVERALL QUE É A
SOMA GERAL, ASSIM É CALCULADO O RESULTADO DA CORRIDA.
ESSA É A MINHA ROTINA DESDE OS 5 ANOS, QUANDO COMECEI.

      

 

CRESCENDO NAS PISTAS 

JOÃO MAURÍCIO TORRES, ALUNO DA 1ª SÉRIE, É PILOTO DE
MOTOCROSS E PARTICIPANTE DO CAMPEONATO BRASILEIRO E
GOIANO DE MOTOCROSS. NESTE ESPAÇO, CONHECEREMOS UM
POUCO DE SUA ROTINA COMO PILOTO.
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ENTREVISTAS 



EMC - Física na veia
“Aprendemos coisas que estavam fora da matéria, o que achei bom,
porque, provavelmente, no futuro, elas apareçam e a gente já está
preparado para elas.”  Arthur Yassu

“Muitas matérias que a gente nunca tinha visto, vimos de maneira
mais dinâmica e interativa e foi bom para gente aprender melhor e
entender como funcionam as coisas na prática e não só pegar a
teoria e as fórmulas da Física.”  Sarah

EMC - Teatro
“O teatro juntou as pessoas, não teve grupinhos e acho que isso é
uma coisa muito legal, não é uma perda de tempo.” Salomão

“O teatro me ajudou muito porque, no começo do ano e das aulas
de teatro, eu era muito reclusa e tímida. Com as aulas me soltei
mais e pude mostrar quem eu realmente sou.” Isabela Santos

EMC - Jovens de ação
“Eu quero fazer investimentos e o aprendizado foi bom, porque
desencadeou meu conhecimento sobre finanças e ações.” João
Maurício

“Seria uma coisa muito boa se tivesse em todas as escolas, jovens
em ação, agindo no começo para no futuro não ter problemas... Foi
bom para a turma toda, pois quem tem uma vontade vai tirar de
letra e ser um bom empreendedor no futuro.”Salomão

EMC - Letramento Digital
“Teve grande relevância no âmbito empático, em que nós tínhamos
que pensar em sentimentos e emoções que as pessoas estariam
sentindo e que seriam convertidas em esperança e gratidão…
Também foi uma forma de aprender a escrever melhor com uso
das redes sociais e da internet…” Matheus Alves

“Se só se aprende com o conteúdo a gente fica como máquinas na
escola, mas com as EMCs conseguimos interagir mais com as
pessoas.” Yasmin
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EMC - Marketing digital
 “Depois de fazer a EMC, eu comecei a entender várias coisas como

propagandas, como as coisas funcionam e acho que vai funcionar
para o meu futuro também.” Giovana

“Eu aproveitei muito do marketing, usei para pensar no meu futuro
mesmo… Estudei bastante copywriting, gostei da parte criativa e de
aprender como as pessoas veem os produtos, como chamar a
atenção do público.” Amanda

EMC - Revista Einstein
“A EMC da revista nos ajudou, principalmente, com a questão da
criatividade e a expor alguns pensamentos sobre assuntos que nós
gostamos de falar… Assim conhecemos um pouco mais um ao
outro, além de ajudar no processo da escrita, da redação.” Sophia

“Eu achei legal o fato de ser uma revista e eu queria compartilhar
minhas curiosidades sobre cultura geek. Quando veio o choque de
culturas com o outro grupo que não tinha nada a ver com o meu
grupo, a gente queria falar sobre o mundo virtual e as coisas atuais
para o público mais jovem mesmo e eles queriam uma coisa mais
formal. Eu achei muito legal e acho que aprendi a conviver com as
pessoas. “ Amanda

“A EMC da revista abriu um espaço de fala sobre assuntos os quais
conhecemos melhor. Isso desenvolveu minha capacidade de escrita
e de desenvolvimento de ideias.” Miguel

“ Acho que todas as escolas têm que ter uma revista, mesmo que
não seja nada muito chamativo nem muito sério, coisas do
cotidiano da escola mesmo, porque ajuda muito os alunos não só
em redação, mas a se comunicarem, perder a vergonha. Isso me
ajudou bastante, porque eu querendo ou não vou falar
indiretamente com as pessoas que estarão lendo.” João Maurício
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Física na Veia
Professores Felipe e João Paulo 
Através do emprego das metodologias ativas no ensino da física foi possível desenvolver as
competências de convívio social (Diálogo e Apresentação em grupo), autodidatismo,
compreensão da física no cotidiano e como ela está presente no dia a dia. 

Projeto Guindaste Hidráulico
(Alunos construindo um
Guindaste Hidráulico funcional
com madeiras e seringas).

Alunos debatendo ideias com o professor.

Teatro
Professora Úllima
As aulas de teatro possibilitaram aos alunos o contato e o aprofundamento dessa linguagem
artística, trabalhando a consciência corporal, a voz, a criatividade, autonomia e
coletividade. 

Quando falamos sobre teatro, temos a
impressão de que o palco é um lugar
quase inalcançável. Na verdade, é um
lugar de experiência, de exploração do
cotidiano, de convivência. O teatro
também é uma pausa para respirar,
olhar, observar, imaginar… E criar! 

“O teatro e a educação devem caminhar juntos,
educar não é só ensinar a ler e a escrever, é
ensinar a pensar e sentir o mundo de outras
formas”   Fernanda Montenegro
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Letramento digital
Professora Thaiane
Os alunos tiveram a oportunidade de compreender a necessidade de se incluir o lúdico e o
digital nos estudos escolares, elementos que devem fazer parte do planejamento de todos
os estudantes. Dessa forma, o trabalho com as ferramentas digitais associadas às atividades
de pintura, desenho e artesanato intencionou proporcionar momentos de pausa e reflexão
sobre os elementos literários e de produção digital, as quais objetivaram 

Jovens de ação: finanças e investimentos 
Professores Rafael e Robson
O objetivo desse projeto foi envolver os alunos na realidade dos investimentos, para que
eles pudessem conhecer a importância e ter a oportunidade de entrar no mundo dos
investimentos, em especial no mercado de ações, no qual, os alunos puderam observar a
essência dos aportes de longo prazo, dessa forma obtendo sucesso em seus investimentos.

Dinâmica de grupo envolvendo alunos, os quais
escolheram e analisaram ações para realizarem
compras futuras. 

Planilha de compra e venda de ações
dos alunos, em que eles mesmos
puderam acompanhar seus
investimentos, segundo suas escolhas.

-Letramento digital
 

Professora Thaiane
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Oficina de produção de memes.
Pela necessidade de se adaptar à nova rotina
de entrega de redação às sexta-feiras, os
alunos valeram-se do humor para expressar
a “sensação” de lidar com a sexta-feira como
um dia de cumprimento de uma nova
responsabilidade de transição entre o ensino
fundamental e o médio. Diversos outros
textos humorísticos foram produzidos
(Figurinhas, Gifs, tirinhas…)

Oficina de produção literária, fotográfica
e artesanal.
Por meio da reciclagem de garrafas e
papéis, foram confeccionadas diversas
garrafinhas contendo mensagens
poéticas e decorações. Posteriormente, os
alunos espalharam o material pela cidade
e registraram os momentos em que a
comunidade extraescolar teve contato
com os recados.



Marketing Digital
Professora Úllima
Entender o seu potencial dentro do mercado de trabalho e a importância do
marketing digital nos dias de hoje, é algo bastante amplo para aqueles que
desfrutam da internet apenas para lazer. Mas, acredito que a EMC trouxe
uma nova perspectivas aos alunos, foi plantada uma semente que vai se
desenvolver à medida que a sociedade avance na área tecnológica. O
marketing digital contribuiu para que eles tenham notoriedade no futuro
profissional. 

Portfólio feito por Lara Soares. 
Outro exercício prático que realizamos
na EMC foi a criação de um
empreendimento, em que
desenvolvemos o conceito e identidade
visual da marca. E finalizamos com os
portfólios desta empresa,
apresentando quais serviços/produtos
são oferecidos. 

Desenho feito por Nicolas Pache, na aula de
introdução ao design gráfico. 
O lambe-lambe é uma técnica em cartaz que faz
parte da história do Marketing, não utilizamos a
técnica em si, mas testamos com colagens,
desenhos e assim, montamos o primeiro design na
folha de papel, antes de irmos para o digital.

-Letramento digital
 

Professora Thaiane
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